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НепрерывНое техНологическое обНовлеНие локомотивов, переход к коНцепции 
абсолютНой НадежНости, которая предполагает гараНтироваННое отсутствие 
отказов машиН На маршруте, ставит перед сервисНыми компаНиями Новые 
вызовы. ответом стаНовятся умНые решеНия, постояННое развитие техНологии 
работы сервисНых локомотивНых депо, повышеНие их эффективНости. 
об этом шла речь На прошедшем 9 сеНтября круглом столе газеты «гудок»  
«локомотивНый комплекс оао «ржд»: повышеНие эффективНости работы 
и оптимизация сервисНого обслуживаНия».

20
тб данных  

по эксплуатации и техни-
ческому обслуживанию 
локомотивов уже на-
коплено в базе данных 
«доверенная среда локо-
мотивного комплекса». 
Информация приходит  
из более чем 20 информа-
ционных систем, а также 
напрямую от бортовых 
систем локомотивов

КАК РАбОТАЕТ 
блОКчЕйН-ПлАТфОРмА 
лОКОмОТИВНОГО 
КОмПлЕКсА

в
ажнейшей темой круглого стола ста-
ли современные подходы к обслужи-
ванию парка тягового подвижного 
состава оао «ржд» и методы повы-
шения эксплуатационных характери-
стик машин. ключевой инструмент –  

цифровые и инновационные решения, способ-
ствующие росту эффективности работы всей 
экосистемы железнодорожного транспорта: 
самого оао «ржд», производителей подвиж-
ного состава и комплектующих, сервисных 
компаний. в процессе цифровой трансформа-
ции локомотив становится центральным объ-
ектом сбора информации, умным элементом 
всей интеллектуальной системы. она, в свою 
очередь, должна работать так, чтобы свести 
к минимуму влияние человеческого фактора, 
который традиционно присутствует во всех 
отраслях. и транспорт не исключение. 

смАРТ-КОНТРАКТ НАбИРАЕТ хОд
перестройка взаимоотношений в экосистеме 
железных дорог, перевод их на новый уровень, 
который предполагает внедрение цифровых 
технологий, начались несколько лет назад. 
замгендиректора оао «ржд», начальник ди-
рекции тяги олег валинский напомнил, что еще 
в 2014 году компания перешла на сервисное 
обслуживание и ремонт локомотивов по до-
говорам с сервисными компаниями (среди 
них – гк «локотех»), а с 2017-го – на контракты 
жизненного цикла (кжц). к концу 2020-го число 
локомотивов с кжц достигнет 2250 секций 
 (15% парка).

«в развитие контракта жизненного цикла 
реализуется проект формирования доверенной 
среды», – сказал олег валинский. речь о платфор-
ме, которая агрегирует огромный объем данных: 
собирает их из более чем 20 информационных 
систем и напрямую получает с локомотивов. плат-
форма также позволяет обрабатывать сведения 
в интересах участников экосистемы, обменивать-
ся данными. «то, что раньше было в табличном 
формате и телефонных разговорах, стало цифро-
вой базой. в ней уже накоплено более 20 тбайт 
информации, которая позволяет оптимизировать 
работу», – сообщил заместитель гендиректора 
по развитию гк «локотех» сергей лянгасов. 

4 Сила Тяги к любимому делу
Продолжение серии очерков о сотрудниках ГК «ЛокоТех», 
отмеченных высокими отраслевыми наградами

6 «Точки роСТа» даюТ новые вСходы
Подведены итоги молодежного конкурса  
инновационных проектов

2
Расчет коэффициента готовности к эксплуатации и стоимости 
сервисного обслуживания осуществляется параллельно у всех 
участников в соответствии с логикой смарт-контракта

3
Получение первичных данных 
выгружается из «Доверенной 
среды локомотивного комплекса»

4
Выполняется автоматическая проверка актов и расчетов 
финансовых обязательств сторон в контрольных точках 
в соответствии с условиями смарт-контракта

1
Регистрация всех 
событий (истории 

изменения состояния 
локомотивов, пробега, 
времени и параметров 

обслуживания) 
и расчетов производится 

в неизменяемом 
распределенном реестре



олег валинский подчеркнул, что ключе-
вое умное решение, которое реализуется 
дирекцией тяги совместно с сервисными 
предприятиями в рамках цифровой транс-
формации и проекта «доверенная среда 
локомотивного комплекса», – это сервисные 
смарт-контракты, которые реализованы 
на блокчейн-платформе и гарантируют не-
изменность, прозрачность данных, а также 
единые правила их обработки. сейчас проект 
по смарт-контрактам фактически вышел 
на финишную прямую, идет опытная эксплуа-
тация. ожидается, что к концу года проект 
заработает в полную силу. 

это позволит решить один из самых острых 
вопросов, который есть во взаимоотношениях 
сервисных компаний и оао «ржд», – опера-
тивность расчетов. «каждый отчетный период, 
когда происходит закрытие актов выполнен-
ных работ, процесс может затянуться на дни 
и даже месяцы. причина в первую очередь 
в точности отражения данных, том самом 
человеческом факторе», – отметил сергей лян-
гасов. смарт-контракты исполняются автома-
тически: вся объективная информация о том, 
что происходит в течение жизненного цикла 
локомотива, попадает в систему, на ее основе 
уже проводятся различные операции, в том 
числе финансового характера. 

ПЕРсПЕКТИВНый ПРЕдИКТИВ
одной из ключевых тем на круглом столе 
стала цифровизация процесса обслуживания 
локомотивов. заместитель начальника депар-
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главное 02

НадежНость в абсолюте 
Окончание. Начало на стр. 1.

тамента технической политики оао «ржд» 
олег Назаров сообщил, что компания пред-
полагает перейти во взаимоотношениях 
с поставщиками и сервисом на концепцию 
«абсолютная надежность». это означает, что 

локомотив не должен выдаваться под поезд, 
если есть вероятность отказа в пути следо-
вания. это предполагает активное внедре-
ние предиктивной (прогнозной) аналитики, 
базирующейся на обработке данных с локо-
мотивов. «предиктивные технологии должны 
помочь не пропустить момент исчерпания 
ресурса локомотива. Некоторые детали ведут 
себя по-разному в зависимости, например, 
от погодных условий. использование пре-
диктива помогает понять, когда деталь пора 
менять, позволяет рационально организовать 
поставку запчастей», – говорит генеральный 
директор гк «локотех» александр маврин. 

именно на этом основан реализуемый  
гк «локотех» совместно с оао «ржд» проект 
«умный локомотив». в его рамках с машин 
при помощи технологии интернета вещей 
собираются сведения, которые затем очища-
ются и анализируются специальными алго-
ритмами, которые могут предсказать вероят-
ную поломку с указанием конкретных узлов 
и агрегатов. к системе «умный локомотив» 
уже подключено 8500 секций. ежедневно она 
обрабатывает данные примерно о 50 000 ча-
сов работы локомотивного парка. во всех 
сервисных депо «локотех-сервис» уже есть 
группы диагностики, которые через систему 
отслеживают состояние локомотивов. как 
итог, по словам сергея лянгасова, при по-
мощи системы уже удалось предотвратить 
от 7 до 19% внеплановых ремонтов. «главная 
цель – переход на обслуживание локомоти-
вов по состоянию», – подчеркнул он. в резуль-
тате в прошлое должны уйти внеплановые 
ремонты, повысится кгэ. кроме того, это 
путь к более оптимальному и эффективному 
выстраиванию процессов ремонта, когда уже 
перед заходом локомотива в депо ясен объем 
работ, сколько для этого потребуется челове-
ческих ресурсов. 

выпускаться из ремонта локомотивы будут 
лишь после подтверждения, что работы 
выполнены в полном объеме. это одна из 
функций «цифрового депо», «пилот» которого 
создан на базе слд братское, а в перспекти-
ве может быть распространен на всю сеть 
гк «локотех». как рассказал гендиректор оао 
«Нииткд» александр семенов, для проекта 
было выбрано одно из самых «сложных» с точ-
ки зрения климатических условий, профиля 
пути, особенностей работы персонала депо. 
На старте оценены причины простоев локомо-
тивов в ремонте, после чего слд было факти-
чески полностью перестроено с использова-
нием новейшей техники и технологий, данные 
от которых стекаются в единую систему, где 
анализируются и обрабатываются. 

в результате буквально на каждом про-
изводственном участке людям помогают 
цифровые технологии: работники слд еще до 
захода локомотива на обслуживание пони-
мают объем работ по машине, что позволяет 
заранее заготовить ремкомплект, сформи-
ровать наряды. одним из главных новшеств 

маневровый 
тепловоз типа 
тэм18дм 
планируют 
перевести 
на газодизель-
ный цикл

сРАВНЕНИЕ ВРЕмЕННых ЗАТРАТ НА РЕмОНТ С ВЫКАТКОЙ И ОБТОЧКОЙ, НА ПРИМЕРЕ ЛОКОМОТИВА 3ЭС5К, ЧАСЫ

Аппаратчики

Механики

Мотористы

Приемка,  
диагностика,  
обдувка

9,5

10,75

8,5

Приемка Выкатка  Обточка  Приемка  Устранение  Приемка  Испытания
мастером   РЖД замечаний РЖД

0,42  20,85  16  1  1  1  24,5

сТАНдАРТНАЯ ТЕхНОлОГИчЕсКАЯ ПОслЕдОВАТЕльНОсТь ОПЕРАцИй

Приемка,  
диагностика,  
обдувка

3,9

Приемка мастером

Приемка РЖД

Аппаратчики  6,3

Механики  6,35

Мотористы  6

Выкатка  6

Обточка  6,3

Испытания

1,5

НОВАЯ ТЕхНОлОГИчЕсКАЯ 

ПОслЕдОВАТЕльНОсТь ОПЕРАцИй 

В ПРОЕКТЕ «цИфРОВОЕ дЕПО»
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коллективный договор – основной 
документ после трудового кодекса. 
он регламентирует социально-тру-
довые отношения в гк «локотех» 
и социальные обязательства работо-
дателя:

закрепляет условия социальной 
поддержки работников и не работа-
ющих пенсионеров, выплаты единов-
ременного вознаграждения в связи 
с выходом на пенсию, оказания 
материальной помощи и выплаты 
пособий, расходов на проезд, усло-
вия негосударственного пенсионно-
го обеспечения. также коллективный 
договор фиксирует расходы на доб-
ровольное медицинское страхова-
ние, компенсацию детских садов, 
лагерей для детей сотрудников и т.д.

в целом на исполнение социаль-
ных обязательств и гарантий по кол-
лективному договору в ао «жел-
дорреммаш» было направлено 
88,118 млн руб. и 249,528 млн руб. 
на покрытие социальных обяза-
тельств и гарантий в ооо «локотех-
сервис».

важным нововведением стали 
компенсации по уплате процентов 
по займам на приобретение и (или) 
строительство помещения, расходы 
по оплате стоимости квартир для ра-
ботников, в том числе найма жилья.

гаранТии

договоры  выполнены
гК «локотех» выполнила условия 
Коллективных договоров  
ао «Желдорреммаш» 
и  ооо «локотех-сервис»  
за I полугодие 2020 года.

4674
сотрудника  

ооо «Локотех-сервис» и ао «жел-
дорреммаш» прошли профессиональ-
ную подготовку, переподготовку 
и курсы повышения квалификации

ооо «Локотех-сервИс»

48,608
ЗДОРОВьЕ СОТРУДНИКОВ

48,075
ОТДЫх И СПОРТ

10,117
КОМПЕНСАцИИ ПО УПЛАТЕ ПРОцЕНТОВ 
ПО ЗАЙМАМ, РАСхОДЫ ПО ОПЛАТЕ СТОИМОСТИ 
КВАРТИР, В ТОМ ЧИСЛЕ НАЙМА

121,484
СОцИАЛьНАя ПОДДЕРЖКА ПЕНСИОНЕРОВ,  
Их СЕМЕЙ И МАТЕРЕЙ С ДЕТьМИ

ао «жеЛдорреммаш»

10,025
ЗДОРОВьЕ СОТРУДНИКОВ

8,873
ОТДЫх И СПОРТ

2,524
КОМПЕНСАцИИ ПО УПЛАТЕ ПРОцЕНТОВ  
ПО ЗАЙМАМ, РАСхОДЫ ПО ОПЛАТЕ СТОИМОСТИ 
КВАРТИР,  В ТОМ ЧИСЛЕ НАЙМА

48,23
СОцИАЛьНАя ПОДДЕРЖКА ПЕНСИОНЕРОВ,  
Их СЕМЕЙ И МАТЕРЕЙ С ДЕТьМИ

расходы  
На соцИаЛьНые 
обязатеЛьства  
гк «Локотех»
I ПолугоДие 2020 гоДа, млн Руб.

стала универсальная ремонтная позиция, 
которая дает возможность провести все цик-
ловые работы тр-1 в одном месте. там же без 
дополнительных маневров можно провести 
обточку любой колесной пары, а также выкат-
ку любого колесно-моторного блока. только 
это решение позволило сократить на 23 часа 
простой на один ремонт локомотива. 

александр семенов уточнил, что цифровая 
универсальная позиция создавалась с при-
целом на будущее. она может обслуживать 
не только существующий, но и перспектив-
ный парк. 

НЕПРЕРыВНОЕ ОбНОВлЕНИЕ
оао «ржд», основной заказчик гк «локотех», 
непрерывно обновляет парк, стремится к вне-
дрению новой техники. «На испытаниях на вос-
точном полигоне сейчас находится новый 
локомотив, тмх 3эс5с, который представляет 
большой интерес», – рассказал олег валинский.  

также компания сама формулировала 
требования к производителям по линейке 
перспективных локомотивов. в их основе – 
эксплуатационные модели работы машин, 
которые учитывают, например, существующие 
и перспективные потребности в перевозках, 
особенности инфраструктуры: предельную 
нагрузку на ось, полезную длину приемо-от-
правочных путей, возможности тяговой энер-
гетики. в результате для вождения грузовых 
поездов, например, на восточном полигоне 
были заданы требования к длине локомо-
тива: не более 48 м при стандартной длине 
трехсекционной машины 51 м. На основе этих 
требований уже разрабатывается или будет 
разработан ряд новых машин. это и электро-
возы для вождения контейнерных и рефриже-
раторных поездов, скорость которых должна 
достигать 120–140 км/ч, и локомотивы для 
восточного полигона, машины для манев-
рового и хозяйственного движения, парк 
которых давно не обновлялся. 

отдельное внимание оао «ржд» уделяет 
локомотивам, которые используют альтерна-
тивные источники энергии и виды топлива. 
«приоритет компании – электрификация 
железных дорог. где она экономически нецеле-
сообразна – переход на альтернативные виды 
топлива: природный газ и примерно через  
7–8 лет – на водородное топливо. также 
внимание уделяется повышению энергоэф-
фективности существующего подвижного 
состава», – рассказал замначальника депар-
тамента технической политики оао «ржд» 
олег Назаров. в рамках этой работы ао «тмх» 
по соглашению с оао «ржд» и «роснано» раз-
рабатывает четырехосные маневровые локо-
мотивы с гибридной силовой установкой с ис-
пользованием отечественных литий-ионных 
аккумуляторных батарей. опытный образец 
будет изготовлен в 2021 году. по соглашению 
с «газпромом» запланировано приобретение 
50 газопоршневых локомотивов, которые раз-
рабатываются тмх с использованием двигате-
лей коломенского завода. предполагается, что 
с 2025 года оао «ржд» перейдет на закупку 
только газовых локомотивов.

серьезные изменения ожидают и уже экс-
плуатирующийся парк. предполагается, что 
локомотивный комплекс перейдет на концеп-
цию постоянного технического обновления 
тягового подвижного состава. «предполагает-
ся, что все новинки будут внедряться в рамках 
капитальных ремонтов локомотивов», – рас-
сказал олег Назаров. в качестве примера зам-
директора ао «вНиижт» андрей заручейский 
привел проект модернизации маневровых 
тепловозов типа тэм18дм на газодизельный 
цикл. при минимальных изменениях конструк-
ции базового тепловоза удалось не только 
повысить экологические параметры, но и сни-
зить затраты на топливо на 25%. принятие кон-
цепции постоянного технического обновления 
подвижного состава, очевидно, скажется и на 
сервисных компаниях, функционал которых 
будет расширен. 

в
ы

б
о

р
ы

высоКое   
доверИе

участники отчетно-
выборной видео-
конференции учли, 
что за последние 
пять лет работы 
Николая данковцева 
коллективные дого-
воры, заключенные 
благодаря действу-
ющему социальному 

николай Данковцев единогласно 
переизбран председателем 
профсоюзного комитета 
объединенного Российского 
профсоюза железнодорожников 
и транспортных строителей 
(РоспРоФЖел)   
ао «Желдорреммаш»  
и ооо «локотех-сервис» 
на пятилетний срок.

партнерству между роспрофжел 
и администрацией ао «желдоррем-
маш» и ооо «локотех-сервис», позво-
лили сохранить социально-экономиче-
ские гарантии работникам. 

более того, среднемесячная 
заработная плата работников ао 
«желдорреммаш» за последние пять 
лет возросла на 27,6% и составила 
40 572 руб. (в 2015 году – 31 783 руб.), 
реальная заработная плата выросла 
на 3,9%. в ооо «локотех-сервис» рост 
среднемесячной заработной платы 
за тот же период составил 15,8% (в 
2015 году – 35 037 рублей, в 2020-м – 
40 575 рублей).

также руководство профсоюза 
оказывало поддержку семьям ра-
ботников гк «локотех». за последние 
пять лет в период школьных каникул 
около 7800 детей были направлены 
на оздоровительные курорты, в том 
числе более 920 – на черноморское 
побережье. На закупку новогодних 
подарков для детей работников на-
правили более 573 млн руб.
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наши люДи 04

сИЛа тягИ
мы продолжаем 

серию очерков 

о самоотвержеННом  

труде сотрудНиков  

гк «локотех», отмечеННых 

высокими отраслевыми 

Наградами. НезамеНимые 

специалисты, 

профессиоНальНое 

мастерство которых стало 

гордостью компаНии, 

продолжают деНь за дНем 

повышать эффективНость 

производства, учить 

молодых и устаНавливать 

высокие стаНдарты  

в работе и жизНи.

высокая пЛаНка  
екатерИНы векшИНой
екатерине векшиной было 24 года, когда она 
пришла в депо агрыз-южный в 1984 году. с тех 
пор прошло 36 лет, и технолога екатерину 
павловну знает и уважает все предприятие. она 
награждена знаком «За безупречный труд 
на железнодорожном транспорте 30 лет».

– екатерина павловна бесконечно преданна 
своей профессии, – рассказывает о ней алек-
сандр ласточкин, главный инженер слд агрыз-
южный. – приемщики отзываются о ней только 
положительно.

приемщики – народ суровый, но осталь-
ные коллеги не скупятся на щедрую похвалу. 
говорят, что в екатерине павловне удивитель-
ным образом сочетаются требовательность, 
творческое отношение к работе и принципи-
альность в принятии решений, что добросо-
вестность – ее отличительная черта, передача 
опыта молодым – только в радость. Неустанное 
самосовершенствование, стремление к по-
вышению профессионального уровня у всех 
вызывает уважение. 

еще екатерину павловну никогда не пугало 
новое и неизвестное, сталкиваться с которым ей 
приходилось всю профессиональную жизнь.

в 1990 году в депо пришла новая серия 
локомотива м62. опыта в их обслуживании 
и знания «как» тогда в депо ни у кого не было. 
технолог векшина была одной из первых, кто 
освоил процесс. она разрабатывала техноло-
гические процессы обслуживания то-3, теку-
щего ремонта тр-1, тр-2 этой серии локомоти-
вов, помогала слесарям освоить новые знания.

к 1998 году технический прогресс в депо 
шел полным ходом. был открыт и запущен 
в эксплуатацию новый цех по обслуживанию 
тепловозов серии м62, 2м62, где стали вы-
полнять текущий ремонт по циклу тр-3. депо 
стало базовым по ремонту данной серии локо-
мотивов. и снова екатерина павловна вместе 
с командой коллег разрабатывала технологи-
ческие процессы новых видов ремонта. Нужно 

«старая шкоЛа»  
равИЛя мустафИНа

главный инженер ростовского электро-
возоремонтного завода равиль мансурович 
мустафин проработал в железнодорожной 
отрасли почти 39 лет. передовик, пример 
для подражания, за что и был награжден 
знаком «За безупречный труд на желез-
нодорожном транспорте 30 лет».

с родным заводом главный инженер 
связан с юности. будучи студентом ростов-
ского института инженеров железнодо-
рожного транспорта, равиль мансурович 
проходил практику в электроаппарат-
ном цехе. потом, после окончания вуза 
в 1981 году, первым рабочим местом стало 
локомотивное депо брянск-1 московской 
железной дороги.

равиль муста-
фин прошел 
путь от брига-
дира по ре-
монту подвиж-
ного состава 
до главного 
инженера

ответственное отношение к работе, на-
целенность на результат, стремление к новым 
знаниям и, безусловно, профессионализм по-
зволили пройти путь от бригадира по ремонту 
подвижного состава до главного инженера. 

«старая школа», – говорят о нем заводчане. 
твердый и непреклонный в рабочих вопросах, 
фанатичный железнодорожник, мустафин бла-
годарен коллективу, ставит на первое место 
его значимость.

– благодаря нашим общим стараниям рабо-
тает огромная махина железных дорог страны. 
и в этом сложном механизме задействован 
труд множества людей: машинистов и провод-
ников, путевых обходчиков и кассиров, сле-
сарей и бригадиров. и конечно, пусть удача 
всегда следует с вами по одному маршруту, 
а для счастья горит зеленый семафор, – добав-
ляет равиль мансурович. 

ли говорить, что коллектив успешно справился 
с задачей? 

а екатерина векшина подала свыше десятка 
рационализаторских предложений для ос-
настки цеха под технологии ремонта, которые 
были применены и используются сейчас. 

в 2005 году с завода прибыли совсем новые 
локомотивы серии тэп70, а в 2008-м – серии 
тэп70бс. екатерине павловне не привыкать: 
она снова готовит технологию обслуживания 
и помогает коллективу сладить с ремонтом 
новой серии локомотивов. 

– четкое планирование работы и ее ис-
полнение в полном соответствии с техно-
лого-нормировочными картами позволяет 
екатерине павловне держать высокую планку 
в работе, выполняя все задачи качественно 
и в срок, – сухим языком производственника 
перечисляет ее заслуги главный инженер 
александр ласточкин. – также она принимает 
активное участие в реализации мероприятий 
по внедрению бережливого производства 
на предприятии.

екатерина павловна по сей день трудится 
в депо. Нужно планку держать!

екатерина век-
шина всегда 
одна из первых 
осваивала 
новые техно-
логии ремонта

Продолжение. Начало в №6/2020

К любимому Делу
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05   события

такие электровозы могут оптимально 
распределять тяговую нагрузку между 
осями и увеличивать вес перевозимых 
грузов. они обеспечивают вождение по-
ездов повышенного веса до 7100 т.

локомотивы успешно прошли ис-
пытания и техническое обслуживание 
в объеме то-5д, которое выполняется 
для дальнейшей эксплуатации на линии. 
по словам сотрудников дальневосточ-
ного депо, ввод в эксплуатацию новых 
машин позволит увеличить один из 

главных ремонтных показателей – кгэ 
(коэффициент готовности к эксплуата-
ции), показатель эффективности работы 
сервисного депо, выполнение которого 
позволяет снизить простой и обеспечить 
надежность эксплуатации электровозов.

всего с начала года коллектив пред-
приятия уже получил 51 локомотив. все 
они изготовлены на Новочеркасском 
электровозостроительном заводе. при-
бытие еще одного локомотива ожидается 
в IV квартале текущего года.

ЛокомотИвы  
«ермак» 
очередная партия из восьми новых трехсекционных локомотивов серии 
3Эс5К «ермак» с поосным регулированием силы тяги и торможения 
поступила в сервисное локомотивное депо Дальневосточное.

обновление

в Депо Дальневосточное
пРишли

«ермак» обеспе-
чивает вождение 
поездов повышен-
ного веса

рейтинг «200 крупнейших частных компа-
ний россии» по версии Forbes составляется 
с 2013 года. в него входят организации, 
в капитале которых государство и иностран-
ные совладельцы имеют долю не более 50%. 
каждый год почетный список обновляется. 
его участники ранжируются в зависимости 
от выручки, полученной по итогам предыду-
щего года.  

гк «локотех» участвует в рейтинге 
с 2015 года и с тех пор неизменно оказывает-
ся в первой сотне участников.

сРеДи ЛучшИх
группа компаний «локотех» снова вошла в авторитетный рейтинг  
«200 крупнейших частных компаний страны» по версии журнала Forbes.

трудовые часы  
сергея мызНИкова
в компании «локотех» всегда отмечают со-
трудников, чей труд внес существенный вклад 
в повышение эффективности работы и высо-
кое качество выполнения производственных 
задач. 

в прошлом году одним из лучших стал 
сергей мызников, токарь из слд буй-
пассажирский. в награду ему вручили имен-
ные наручные часы генерального дирек-
тора.

есть у сергея александровича и другие 
награды. 

его фото регулярно появляется на доске по-
чета не только в родном депо, но и в северной 
дирекции. в 2012 году стал лучшим по профес-
сии на железнодорожном транспорте. 

– к выполняемой работе сергей александ-
рович относится очень добросовестно, от-
ветственно. инициативу проявляет, отзывчив, 
старателен, очень исполнителен, – расска-
зывает о нем главный инженер депо андрей 
виноградов. – да и человек он хороший. 

коллеги подтверждают: с мызниковым ра-
ботать одно удовольствие, все четко. Новичкам 
поможет, кого надо обучит, и терпеливо так, 
доходчиво. 

– характер спокойный, ровный, доброжела-
тельный, – продолжает виноградов. – за годы 
работы ни одного нарушения.

сам награжденный, словно в подтвержде-
ние слов начальника, немногословен.

 – мне очень приятно, что мой труд ценят, 
видят и отмечают. спасибо за это, но я выпол-
няю свою работу качественно не ради похва-
лы и наград, – говорит обладатель именных 
наручных часов. – мне нравится моя работа, 
ее стабильность и ясность. я стою у станка, 
и у меня есть четкая задача ее выполнить. 
все зависит от меня, только я ответственен 
за результат. Ну а колеса будут всегда, локо-
мотивы могут меняться, но без колес никуда 
не уедешь. как говорится, колеса ездят, а мы 
их точим.

сергей мыз-
ников любит 
свою работу 
и гордится 
профессией
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м
ероприятие, которое в этом 
году проводилось в шестой раз, 
стало для гк «локотех» доброй 
традицией. «точек роста» с не-
терпением ждут сотрудники 
всех подразделений и студенты 

профильных железнодорожных вузов. специа-
листы многочисленных филиалов компании 
предлагают на конкурс проекты, направленные 
на совершенствование оборудования, оптими-
зацию временных и трудовых затрат, улучшение 
узлов локомотивов. в этом году конкурс заметно 
расширил программу и состав участников.

впервые за всю историю своего существова-
ния «точки роста» проводились в виртуальном 
формате. финалисты защищали свои проекты 
по видеосвязи. а заключительный этап конкурса, 
который транслировался на YouTube-канале 
гк «локотех», собрал около 500 зрителей.

в 2020-м участники «точек роста» соревно-
вались в двух номинациях. первая – «оптими-
зация процессов сервисного обслуживания 
и ремонта тягового подвижного состава». здесь 
были представлены технологические решения, 
направленные на повышение эффективности 
производственных процессов. во второй номина-
ции – «использование инновационных техноло-
гий и цифровых решений в производственном 
процессе» – состязание прошло среди решений 
в сферах бионического дизайна, системного ин-
жиниринга, аддитивных технологий, дополненной 
реальности, киберфизических систем.

На конкурс было заявлено 53 проекта, в полу-
финал прошло 35 из них, до защиты центральная 
комиссия допустила 13 сильнейших разрабо-
ток. требовательно оценивая проект, эксперты 
особое внимание уделяли его практической 

ИльЯ бАбЕНКО, 
конструктор 1-й категории, РЭРЗ

«рационализаторская деятельность по-
лезна для всех участников процесса. ты 
делаешь удобнее и комфортнее работу 
в своем филиале, приносишь реальную 
прибыль компании в целом, оттачиваешь 
собственный опыт, повышаешь наблюда-
тельность и смекалку. это неограничен-
ное поле деятельности. вокруг множе-
ство вещей и процессов, которые можно 
улучшить. даже то решение, которое мы 
представили на «точках роста», можно 
сделать еще более экономичным».

направленности, возможности решения конкрет-
ных производственных задач, а также новизну 
и актуальность, рентабельность и потенциальный 
экономический эффект, возможность массового 
тиражирования на всех площадках компании. 

по итогам конкурса в каждой из двух номи-
наций было определено по шесть победителей, 
которым направлены дипломы и ценные призы. 
диплом первой степени в номинации «оптими-
зация процессов сервисного обслуживания и ре-
монта» получил проект «повышение надежности 
центрирующей балочки автосцепного устрой-
ства», представленный борисом павлицким, 
кандидатом технических наук, ведущим техноло-
гом ростовского электровозоремонтного завода, 
и ильей бабенко, конструктором 1-й категории 
той же площадки.

в своей разработке борис и илья предлага-
ют решение, за счет которого можно избежать 
расходов, связанных с трением в изначально 
спроектированных узлах. в данный момент 
обслуживание, ремонт, покупка новых комплекту-
ющих составляют серьезную статью расходов для 
предприя тия. более того, узлы довольно часто 
являются дефицитной позицией, что, в свою оче-
редь, становится причиной простоя локомотивов 
в ремонте и снижает эффективность работы 
подразделения. по предварительным подсчетам, 

только по одному ростовскому депо экономи-
ческий эффект от внедрения этой инновации 
составит от 800 000 до 1 000 000 руб. 

диплом 1-й степени в номинации «использо-
вание инновационных технологий и цифровых 
решений в производственном процессе» при-
сужден руководителю направления восточный 
ауп александру лапе и его проекту «создание 
мобильного приложения – справочника основ-
ных технических характеристик локомотивов 
и оборудования».

задача проекта – предоставить пользователю 
точную, актуальную, удобную для поиска и пони-
мания информацию о локомотиве и его узлах. это 
позволит сократить время простоя локомотива 
в ремонте, повысит квалификацию ремонтного 
персонала, увеличит коэффициент технической 
готовности. годовой экономический эффект может 
составить до 1 380 000 от пяти локомотивных депо. 

победители конкурса – первые, кого руковод-
ство гк «локотех» будет рассматривать на от-
ветственные кадровые позиции. в компании уже 
определили сотрудников, которые на местах 
займутся внедрением лучших разработок. в этот 
непростой для всех год конкурс в очередной раз 
успешно выполнил свою миссию – стал отправ-
ной точкой в профессиональном росте начинаю-
щих специалистов, продемонстрировал молодо-
му поколению, как трудности трансформируются 
в инновационные решения и становятся новыми 
точками роста для всей компании.

«точкИ роста» 

ПОбЕдИТЕлИ ИННОВАцИОННОГО ПРОЕКТА «ТОчКИ РОсТА – 2020»

бОРИс ПАВлИцКИй, 
ведущий технолог, РЭРЗ,
кандидат технических наук 

«в конкурсе «точки роста» участвую 
уже третий раз. такие мероприятия, 
безусловно, очень нужны и компании, 
и самим участникам. компания полу-
чает от этого прибыль, а у сотрудников 
есть стимул внимательнее подойти 
к многим производственным про-
цессам, увидеть потенциал для их 
совершенствования и реализовать его. 
с 2017 года я кандидат технических 
наук, и это не первое мое изобретение. 
мне очень интересна научная работа 
в ее прикладной части, и производство 
дает для этого массу возможностей».

АлЕКсАНдР лАПА, 
руководитель направления, 
Восточный, АУП

«этот конкурс даст импульс многим спе-
циалистам повысить свою квалификацию, 
поделиться своими идеями с коллегами. 
тот факт, что он в этом году проходил 
онлайн, сэкономил всем массу времени. 
сейчас я думаю над новым проектом, ко-
торый позволит в рамках нашей площадки 
значительно сократить потери времени 
при производственных операциях».

Дают новые  
всхоДы

14 сеНтября в гк «локотех» подвели 

итоги молодежНого коНкурса 

иННовациоННых проектов  

«точки роста – 2020»

НАГРАды мЕсТО РАбОТы АВТОР 

ОптимиЗация прОцессОв сервиснОгО Обслуживания и ремОнта тягОвОгО пОдвижнОгО сОстава 

ДиПлом 1-й стеПени Ростовский локомотивовагоноремонтный завод Ведущий технолог борис ПаВлицкий 

  конструктор 1-й категории илья бабенко

ДиПлом 2-й стеПени слД Вологда Приемщик локомотивов андрей тихомиРоВ 

ДиПлом 3-й стеПени слД Волхов Преподаватель антон лаРченко 

испОльЗОвание иннОвациОнных технОлОгий и цифрОвых решений в прОиЗвОдственнОм прОцессе

 

ДиПлом 1-й стеПени Восточно-сибирский филиал Руководитель направления александр лаПа  

ДиПлом 2-й стеПени слД топки Ведущий технолог Дмитрий Рузайкин  

ДиПлом 3-й стеПени уссурийский локомотивовагоноремонтный завод слесарь-электрик по ремонту электрооборудования александр Жиулло 
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Не секрет, что лето в астраханском регионе явля-
ется достаточно жарким, иногда аномально, как, 
например, в текущем году. под столь специфичные 
погодные условия приходится подстраиваться 
не только людям, но и технике, зачастую не рассчи-
танной на подобные нагрузки. производственный 
цикл завода невозможен без пара, горячей воды 

и воздуха, которые вырабатыва-
ются и подаются энергосиловым 
цехом. для выработки последнего 
в подразделении установлены три 
основных больших компрессора. 
с ними в паре работает градильня, 
охлаждающая воду в замкнутом 
цикле для корректной работы 

компрессора. однако при температуре выше 37 ос 
мощности градильни уже не хватало, возник риск 
выхода компрессора из строя. 

На 2020 год было запланировано приобретение 
нового компрессора, но покупку пришлось пере-
нести из-за пандемии. чтобы решить проблему 
охлаждения оборудования, службой главного 
инженера было принято решение поставить до-
полнительную градильню, размещавшуюся на тер-
ритории дизельного дивизиона, где она не исполь-
зовалась. дополнительно был установлен насос 
для подачи воды под соответствующим давлением, 
что улучшило ее циркуляцию. 

07  события

для реализации проекта создана рабочая группа во 
главе с технологом 2-й категории цик александром 
райценым. также в состав группы вошли технологи, 
производственники электромонтажного участка, 
руководители завода – всего 30 человек.

изначально рабочая группа будет перенимать 
опыт на базе воронежского трз. также поездки в во-
ронеж вместе с рабочей группой запланированы 
и для отдельных бригад рабочих олрз.

На втрз коллектив оренбургского завода изучит 
конструкции и специфику работы с тепловозами, 
а уже с октября по декабрь будет проводить ремонт 
тэ116у №130 секций а, б и тэп70 №187 в своих стенах. 

выпуск первых тепловозов запланирован на де-
кабрь. в дальнейшем будет создана отдельная поточ-
ная линия по ремонту данных серий с увеличением 
выпущенных секций.

На оЛрз 
осваИвают 
ремоНт  
тЭп70 и 2тЭ116у...

Начался второй этап реконструкции очистных со-
оружений. уже проведены необходимые инженерные 
работы, разработан проект реконструкции, пройден 
ряд экспертиз. с середины прошлого года ведутся 
строительно-монтажные работы.

На начальном этапе в здании очистных соору-
жений демонтировали старое недействующее обо-
рудование, само здание отремонтировали, сделали 
новые инженерные сети и коммуникации. в настоя-
щее время монтируют новое высокотехнологичное 
оборудование. 

согласно проекту, несколько отдельных систем 
водоотведения объединят в одну, по которой сточные 
воды будут транспортироваться на многоступенча-
тую очистку. также в здании очистных сооружений 
запланировано разместить лабораторию, оснащенную 
новым оборудованием для контроля качества очистки 
сточных вод. 

«комплексная реконструкция очистных соору-
жений оренбургского лрз ведется с 2018 года, –  
рассказал и. о. директора завода александр 
рябуха. – все работы проводятся с целью защиты 
окружающей среды, а также соблюдения условий 
водопользования. в планах – завершить все работы 
в декабре этого года».
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Новый опыт
в IV квартале 2020 года ростовский электрово-
зоремонтный завод начнет обслуживать тяговые 
агрегаты Нп-1 (тяговый агрегат нового поколе-
ния, состоящий из электровоза управления и двух 
моторных думпкаров, на фото). это первый опыт 
ремонта тяговых агрегатов данной серии на рэрз. 

для успешного выпуска агрегата из ремонта 
в I полугодии 2021 года коллективу завода пред-
стоит подготовить производство к выполнению 
задачи, проектированию и изготовлению оснастки 
и приспособлений, разработке технологической 
документации.

освоение обслуживания Нп-1 позволит укре-
пить позиции завода на рынке услуг по ремонту 
тягового подвижного состава промышленного 

транспорта, а значит, в будущем рассчитывать 
на увеличение роста заказов от предприятий 
горнодобывающей промышленности. 

НОВАТОРсТВО

... И обНовЛяют 
оборудоваНИе  
Для очистКи  
воДы ремонтные 

работы 
планируется 
завершить 
к Новому году

с октября 
завод будет 
обслуживать 
тепловозы 
тэ116у №130 
секций а, б 
и тэп70 №187
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тяговый агрегат 
астм, ротор ко-
торого ремон-
тируют на втрз

мОдЕРНИЗАцИЯ

ПРОИЗВОдсТВО

мОдЕРНИЗАцИЯ

два новых стенда введены в эксплуатацию в рам-
ках реализации инвестпрограммы 2019 года

ИспытаНИя  
поД КонтРолем
два новых стенда поступили на уссурийский лрз 
по инвестиционной программе 2019 года.

в ходе проведения ежегодной проверки заво-
да центром технического аудита оао «ржд» было 
выявлено отклонение: не обеспечивается давление 
1100 кгс/см2 при испытании трубок высокого давле-
ния на герметичность. 

для устранения замечания в инвестиционную 
программу улрз на 2019 год было включено приоб-
ретение специализированного стенда. кроме того, 
уссурийский лрз приобрел стенд для разборки/
сборки шатунно-поршневой группы дизеля типа д49 
для выпрессовки пальца, соединяющего поршень 
и шатун. это приобретение очень понравилось 
работникам участка ремонта шатунно-поршневой 
группы, ведь ранее процесс производился вручную.

втрз НаЛадИЛ 
обсЛужИваНИе роторов
На воронежском трз отремонтировали уже седьмой 
по счету ротор тягового агрегата серии астм для 
тепловозов серии тэп70 бс. 

«в 2018 году мы начали освоение ремонта ротора 
тягового агрегата астм. На начальной стадии не 
было технической документации, поэтому первый 
тяговый агрегат отправили для ремонта на завод-из-
готовитель, – рассказал и. о. заместителя директора 
по производству, начальник участка ремонта электри-
ческих машин сергей комяков. – спустя два месяца 
он вернулся к нам. осмотр показал, что агрегат по-
прежнему неисправен. от предприятия-изготовителя 
мы получили коммерческое предложение: исправ-
ление дефектов будет стоить 3 млн руб. оценив силы 
и возможности, мы решили отремонтировать агрегат 
у себя на заводе. в результате мы открыли новое на-
правление – получили необходимую документацию 
на обслуживание роторов. его стоимость не превы-
шает 50 тыс. руб. уже отремонтировано семь единиц 
оборудования. Нареканий по их эксплуатации нет».

установка до-
полнительной 
градильни 
помогла сохра-
нить оборудо-
вание в экстре-
мальную жару

компрессор 
спасли от ЖаРы
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истоРия успеха 08

бЕЗ ОТРыВА ОТ дЕПО
александр александрович вырос в местечке 
верхний баскунчак ахтубинского района астра-
ханской области. прокладка железной дороги 
здесь началась еще в конце XIX века  – ее строили 
для транспортировки баскунчакской соли к волге. 
так на этом месте была открыта станция и обра-
зовался рабочий поселок. к середине прошлого 
века верхний баскунчак уже стал крупнейшим 
узлом приволжской железной дороги, на которой 
трудились практически все жители.

Не исключение и семья нашего героя. дед был 
машинистом паровоза, отец – электромехаником, 
мать и родная сестра тоже трудились на станции.

в 2005 году александр бабошкин оканчивает  
российский государственный открытый техни-
ческий университет путей сообщения и в этом 
же году начинает работать техником в знакомом 
с детства локомотивном депо верхний баскунчак.

в 2007 году, будучи технологом, он переезжа-
ет в астрахань. в астраханском депо его могли 
взять только слесарем, но молодого человека это 
не смутило. «я не боялся «понижения», – вспоми-
нает александр александрович. – Наоборот, это 
была совершенно другая работа, немного слож-
нее предыдущей, но я привык трудиться. кроме 

того, я был в себе уверен. если есть огромное 
желание достичь результата, то все возможно». 

сТРЕмИТЕльНый РОсТ
с 2008 года новоиспеченный слесарь расширяет 
компетенции: становится исполняющим обязан-
ности мастера участка, в 2009-м – мастером, 
спустя год – инженером, еще через несколько 
лет – главным инженером. за это время выросла 
и отрасль. менялись локомотивы, стандарты, 
подходы и технологии ремонта.

«парк локомотивного хозяйства не стоит 
на месте, он постоянно меняется, совершенству-
ется. когда я только начинал путь в профессию, 
были старые локомотивы 2тэ10л. а сейчас 
мы уже ремонтируем современные модели 
2тэ25км, где все автоматизировано, установ-
лены микропроцессорные системы, – делится 
александр александрович. – развитие идет 
стремительными темпами. и это очень хорошо 
не только для отрасли, но и для каждого сотруд-
ника. когда ты приходишь на работу не только 
трудиться, но и учиться, жить становится намно-
го интереснее».

летом 2009 года он пробовал работу по-
мощника машиниста, однако понял, что именно 
ремонтный цех делал его жизнь яркой и насыщен-
ной. «ремонтировать локомотивы было гораздо 
интереснее, чем курсировать из пункта а в пункт 
б, – вспоминает александр бабошкин. – в депо 
больше разнообразия: разные люди, разные 
серии техники, больше развития, есть путь к само-
совершенствованию». 

ЭКОНОмИКА усПЕхА
курс «локотех-сервис» на повышение экономиче-
ских показателей заставил александра бабош-
кина разобраться в экономике производства. 
пришлось производственнику засучить рукава 
и погрузиться с головой в финансовые отчеты. 
«сейчас мне даже нравится, когда мы с экономи-
стами и нормировщиками решаем, где можно 
сэкономить, где повысить выручку», – рассказыва-
ет александр александрович.

с вступлением александра бабошкина в долж-
ность начальника в слд астраханское поднялась 
выручка, оптимизирован расход материалов. Не-
мало сделано в области экологической безопас-
ности: появились площадки для складирования 
разных групп отходов, соблюдены все санитарно-
эпидемиологические нормы при оборудовании 
комнаты для обеденных перерывов. введены 
новые технологические процессы, их эффектив-
ность подтверждают высокие оценки аудиторов.

депо два года подряд становилось лучшим 
по итогам работы среди предприятий филиала 
«южный» (2018 год) и управления приволжской 
железной дороги (2019 год). 

уже почти четыре года алексаНдр бабошкиН 

руководит слд астрахаНское.   

результат – рост экоНомических 

показателей и призНаНие руководства 

компаНии и адмиНистрации астрахаНской 

области.

депо –  
   площаДКа  
     Для Развития

пРоФессиональный путь 
                                                                         александра бабошкина 

20162005 2007 2008 2009 2010 2014

ТЕхНИК  
(лд ВЕРхНИй 
бАсКуНчАК) 
  
 

слЕсАРь  
(лд АсТРАхАНь-2)  
 

И. О. мАсТЕРА 
учАсТКА 
ПРОИЗВОдсТВА 
(лд АсТРАхАНь-2) 

ПОмОщНИК 
мАшИНИсТА  
(лд АсТРАхАНь-2) 

мАсТЕР учАсТКА 
ПРОИЗВОдсТВА, 
ЗАТЕм – ВЕдущИй 
ИНжЕНЕР 
ПО сНАбжЕНИю 
(лд ВЕРхНИй 
бАсКуНчАК) 

ИНжЕНЕР 
ПО ОбОРудОВАНИю 
(слд АсТРАхАНсКОЕ) 

НАчАльНИК  
слд АсТРАхАНсКОЕ

пРямая Речь
ТРИ КАчЕсТВА жЕлЕЗНОдОРОжНИКА
• Ответственность. Независимо от того, 
работаешь ли ты начальником депо или 
простым путейцем, необходимо понимать, 
что именно на тебе лежит огромная ответ-
ственность за слаженность работы железной 
дороги, вовремя доставленные грузы, без-
опасность пассажиров.
• Скорость и гибкость мышления. совре-
менный мир быстро меняется, развиваются 
технологии, способы решения проблем. от 
умения быстро адаптироваться, анализиро-
вать ситуацию и принимать верное решение 
зависит эффективность работы.
• Дисциплина. когда я только начинал рабо-
тать, к нам в депо верхний баскунчак пришел 
молодой начальник, который первым делом 
наладил трудовую дисциплину. благодаря 
этому депо быстро вышло на передовые 
позиции в области. сегодня я часто привожу 
в пример тот опыт.

сЕмьЯ И РАбОТА
ответственное дело, частые командировки 
отнимают много времени. Но жена сама 
железнодорожница, прекрасно понимает, 
что в нашем деле без самоотдачи никак. ищу 
баланс между профессиональным и личным. 
обязательно хожу по выходным с младшей 
дочкой на детские площадки или батуты, 
вожу старшую дочь на занятия в бассейн. ко-
нечно, времени не хватает, но дети не долж-
ны это чувствовать.

ИНТЕРЕсНыЕ КНИГИ
Джим Коллинз.  
«Великие по собственному 
выбору»
эту книгу мне советовали 
почитать на курсах руководи-

телей в раНхигс. Нельзя назвать ее легкой 
для чтения, но в ней много дельных советов 
для управленца. масса кейсов из практики 
реальных людей.

Игорь Манн. «Номер 1»  
Наткнулся почти случайно. по-
ехал в командировку, а книги, 
которую читал, под рукой 
не оказалось. купил эту в аэро-
порту. и очень удачно. взял отту-

да множество интересных лайфхаков. очень 
люблю цитировать сотрудникам диалог двух 
топ-менеджеров:
– ты не боишься, что обучишь своих сотруд-
ников и они от тебя уйдут?
– я больше боюсь, что я их не обучу и они 
у меня останутся.
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руслан гудым –  
дайвер и эко-
логический 
активист

самым важным 
сергей пан-
феров считает 
человеческую 
жизнь и здо-
ровье 

дайвер  
защИщает прИроду
в 2019 году слесарь по ремонту подвижного со-
става слд чита руслан гудым стал победителем 
проекта «героям – быть!» в номинации «обере-
гая планету». 

– победить было приятно, – признается ре-
монтник. – Награда стала большим толчком для 
будущей деятельности.

после победы руслан и его экологические 
акции стали набирать популярность, о нем 
стали чаще рассказывать в сми. сам активист 
еще энергичнее стал бороться за спасение 
окружающей среды.

с наступлением сезона дайвинга он вместе 
с командой ежемесячно погружался на дно чи-
тинских водоемов и поднимал со дна горы мусора. 
ряды волонтеров присоединились к дайверскому 
клубу и помогали в очистке береговых зон.

этот год руслан начал с участия в коллектив-
ном забеге. 1 января наш герой вместе с дедом 
морозом принял участие во всероссийском 
кроссе #забегобещаний. 

с помощью спортивных и экологических меро-
приятий руслану удалось объединить людей раз-
ных возрастов и профессий. он верит, что доброе 
дело заряжает позитивом и делает мир чище.

ИзобретатеЛям – 
яркого старта! 
андрей цыпак, начальник отдела безопасности 
движения слд тында-северная, молодой рацио-
нализатор и изобретатель, организатор детского 
кружка робототехники, в 2019 году впервые 
принял участие во всероссийском конкурсе 
«героям – быть!» и стал финалистом в номинации 
«яркий старт», посвященной молодым специали-
стам за достижения в области рационализатор-
ства или научной деятельности.

конкурс закончился, а интерес к изобретени-
ям и вовлечению в процесс младшего поколения 
остался. в 2020 году андрей планировал набрать 
новую группу юных новаторов в свой кружок 
робототехники и изучать с ними основы констру-
ирования, проектирования и моделирования. 
однако пандемия внесла свои коррективы, 
и занятия пришлось отложить до лучших времен. 
андрей и его команда не падают духом и очень 
надеются, что к зиме эпидемиологическая обста-
новка в городе станет лучше и мечта заниматься 
с ребятами станет реальностью.

дважды герой
Начальник электротехнической лаборатории 
оренбургского лрз сергей федорович пан-
феров дважды принимал участие в проекте 
«героям – быть!».

в 2018 году он стал финалистом проекта в но-
минации «спасательный круг» за спасение семьи 
от нападения преступника.

сергей федорович находился с семьей на даче, 
когда к ним проник мужчина с ножом. заводча-
нину удалось прогнать злоумышленника. а спу-
стя несколько дней благодаря помощи сергея 
федоровича правоохранители смогли задержать 
преступника.

в 2019 году сергей панферов вновь участво-
вал в проекте «героям – быть!» в номинации 
«быть человеком». в далеком 1976 году во время 
службы в армии в городе, где была располо-
жена воинская часть, произошло чп и постра-

давшим срочно потребовалась кровь. солдат 
попросили помочь. 

с тех пор донорство стало неотъемлемой 
частью жизни сергея панферова. он почетный 
донор оренбургской области и более 20 лет – по-
четный донор россии. в среднем сергей панфе-
ров сдает кровь 6–7 раз в год.

«обычно я никому не рассказываю об этом, 
а благодаря проекту «героям – быть!» чувствую 
себя частью чего-то важного: и от преступника 
спас, и кровь сдаю – «герой»! – улыбается сергей 
федорович. – а что может быть важнее челове-
ческой жизни, здоровья? к тому же регулярная 
сдача крови обновляет ее и у самого донора. 
меня не мучают перепады давления, головные 
боли. хочется верить, что это награда за благое 
дело во имя спасения жизни людей».

андрей цыпак с ре-
бятами из кружка 
робототехники

Продолжение  на  стр. 10.

пРоеКт

Несмотря На ограНичеНия, вызваННые паНдемией, 
всероссийский проект в области социальНой 
ответствеННости «героям – быть!» совсем НедавНо 
стартовал и в этом году. фиНалистов по традиции 
определят в коНце года. герои Нашей публикации – 
победители коНкурса прошлых лет. за время своего 
существоваНия проект открыл Нам имеНа сотеН 
людей, которые Не только выполНяют сложНую, 
ответствеННую и опасНую работу, Но и Находят 
время для подвигов. оНи по-прежНему работают 
в волоНтерских оргаНизациях, оказывают 
помощь одиНоким пеНсиоНерам, участвуют 
в спасательНых работах, сдают кровь, помогают 
в поиске пропавших детей – оНи меНяют жизНь 
окружающих к лучшему.

«героям –  
быть!»:  тРаДиция  

ДобРых  Дел
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татьяна харина с детьми
мНогодетНая семья — это счастье!

многодетная семья хариных (номинация «быть 
человеком», 2017 год, усыновили 4 детей) живет хоро-
шо, ведет активную жизнь. старший сын, костя, пошел 
по стопам мамы и в этом году поступил в дальнево-
сточный госуниверситет путей сообщения на инже-
нера-конструктора по ремонту тягового подвижного 
состава. ваня, Нина и саша (приемные) пошли в школу; 
регина, получив школьный ранец и набор канце-
лярских принадлежностей от заводского профкома, 
стала первоклассницей; младший, 4-летний андрей 
(приемный), окруженный безграничной любовью всех 
членов семьи, ходит в детский сад.

в декабре прошлого года съездили на форум 
многодетных детей в москву, где выступили с презен-
тацией о проблемах семей с приемными детьми. все 
лето большая семья провела на даче на озере байкал.

Окончание. Начало на стр. 9.

уЛаН-удэНскИй Лврз: куЛьтура НепрерывНой помощИ   

пРоеКт «героям – быть!»:  тРаДиция  
      ДобРых  Дел

Нина скуратова 
может выехать 
на станцию 
переливания 
крови в любое 
время суток

бригада мон-
тажного цеха 
«модуль-2» –  
настоящие 
друзья детского 
дома-интерната 

почетНый доНор доброты

«почетный донор россии» Нина матвеевна 
скуратова (участвовала в проекте в 2016 
году) сдает кровь уже более 20 лет – у нее 
редкая группа крови, которая в основном 
требуется людям с онкологическими заболева-
ниями. На процедуру ее вызывают в экстрен-
ных случаях в любое время суток. На станции 
переливания крови ее карточка отмечена как 
вызывная. На счету Нины матвеевны – более 
60 спасенных жизней, в том числе после травм 
от несчастных случаев. 

Нина скуратова – человек сложной судьбы. 
с раннего детства осталась круглой сиротой, 
потом овдовела, оставшись с двумя детьми, 
работала на трудных участках производства. 
и все равно находила в себе силы растить 
детей и внуков, прийти на выручку друзьям 
и коллегам, спасти жизнь страдающим от бо-
лезни незнакомым людям. 

Нина матвеевна продолжает трудовую вахту 
на заводе и в августе в очередной раз успешно 
подтвердила квалификацию дефектоскописта 
ультразвукового и магнитного контроля. 

коллектив из тележечного 
цеха шефствует над при-
ютом «остров надежды»

брИгада горячИх сердец

победители проекта «героям – быть!», бригада 
по регулировке-развеске кузова теле-
жечного цеха улан-удэнского Лврз (бри-
гадир станислав подберезский, номинация 
«от сердца к сердцу», 2017 год), и сегодня занима-
ются благотворительностью. под руководством 
своего бригадира коллектив уже несколько лет 
оказывает постоянную помощь детям из детских 
домов, семьям, попавшим в сложную жизненную 
ситуацию, и онкобольным. также они взяли шеф-
ство над приютом «остров надежды» для оказав-

шихся в сложной жизненной ситуации. станислав 
подберезский каждый месяц приезжает в приют 
с подарками. ко дню семьи, любви и верности 
летом 2020 года руководитель благотворительно-
го фонда «радость материнства» (город улан-удэ) 
Надежда гершевич вручила работникам бригады 
благодарственные письма.

в преддверии нового учебного года детей из 
приюта заводчане полностью обеспечили школь-
ными канцелярскими принадлежностями. в сле-
дующем месяце будут закупать детскую зимнюю 
обувь. дополнительно бригада постоянно перечис-
ляет денежные средства фонду «подари жизнь».

радовать детей — всем коЛЛектИвом

бригада низковольтного 
монтажа цеха «модуль-2» 
(бригадир алексей вставский, 
финалисты номинации «от сердца 
к сердцу», 2019 год) продолжает быть 
настоящим другом для детского до-
ма-интерната «журавушка». 

так, еще в 2018 году до участия 
в конкурсе заводчанами была оказа-
на финансовая помощь для прове-
дения в москве операции на ступне 
девочке лизе. операция прошла 
успешно.

до начала пандемии заводча-
не организовывали выезды детей 
в кинотеатр,  в боулинг с приглаше-

нием аниматоров, финансировали 
трехдневный выезд ребят на озеро 
байкал. дважды в неделю помогали 
организовать выезд лежачих детей 
на ипподром для проведения сеан-
сов иппотерапии – на руках перено-
сили детей в автобус и обратно.

благотворительность уже плотно 
вошла в жизнь работников бригады:  
они знают поименно всех детей, 
их истории болезней, характеры, 
привычки, вкусовые предпочтения 
и стараются порадовать каждого. 
все сожалеют, что из-за карантина 
нельзя видеться с ребятами, которые 
стали им почти родными.
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1. цех, где рабо-
тает дмитрий, 

ремонтирует и об-
служивает тяговые 
электродвигатели 
и вспомогательные 
машины. бригада 
состоит из восьми-
десяти человек, 
работает в две 
смены. часть людей 
выходит по графику 
«2 через 2». четыре 
человека работают 
в круглосуточном 
режиме. «послед-
них мы называем 
«тэошники». при 
выполнении то-2 
они определяют 
и устраняют неис-
правность прямо 
на электровозе. если 
локомотив ставят 
ночью на ремонт, 
слесарь то-2  про-
водит диагностику 
и определяет на-
правление ремонта. 
благодаря этому 
в 8:00 у мастера 
на планерке мы уже 
имеем представ-
ление о том, какая 
работа нас ждет», 
– рассказывает 
дмитрий балыков

4. после ис-
пытания на-

чинается разборка 
мотора. каждая 
деталь снимается 
отдельно, отправ-
ляется на мойку, 
ремонтируется. 
параллельно про-
водится дефек-
тоскопия узлов. 
после подготовки 
всех частей мотор 
собирается и снова 
отправляется 
на испытательную 

станцию. проверку 
проходят сразу 
два мотора в паре. 
после успешного 
испытания деталей, 
приемщик локомо-
тивов проверяет 
сделанные работы, 
затем комплектует-
ся колесно-мотор-
ный блок. за одну 
смену можно от-
ремонтировать два 
мотора в объеме 
текущего ремонта 
тр-3 .

2. рабочий день 
дмитрия на-

чинается со скани-
рования отпечатка 
пальца. система Bio 
тime, установленная 
на главном входе, 
сканирует биоме-
трические данные 
сотрудников, делает 
фотографию лиц 
и отправляет ин-
формацию в центр 
сбора и обработки 
данных.
«так ведется учет 
рабочего времени. 
а недавно нам стали 
выдавать мобиль-
ные устройства. 
через специальное 
приложение мы 
будем получать от 
мастера задания, 
отмечать время на-
чала и завершения 
операций», – объяс-
няет дмитрий.  
для хранения 
устройств в депо 
установили специ-
альный стеллаж 
с индивидуальной 
ячейкой.  

3. к ремонту 
нельзя 

приступать 
сразу. прежде 
чем разобрать 
мотор, его 
нужно тщатель-
но испытать 
и определить 
неисправность 
узла. если была 
выкатка, дми-
трий выявляет 
ее причину, про-

5. На участке 
электриче-

ских машин, где 
работает наш ге-
рой, в настоящий 
момент ведется 
реконструкция, 
территорию пла-
нируют расширять 
и оборудовать 
новыми станка-
ми. так что цех 
дмитрия балыкова 
ждет еще много 
нововведений. 

6. за 28 лет ра-
боты в депо 

дмитрий балыков 
не получил ни 
одного нарекания 
и неоднократно 
награждался по-
четной грамотой 
генерального 
директора ооо 
«локотех» «за 
добросовестный 
труд и высокий 
профессиона-
лизм». свободное 
время дмитрий 
вместе с семьей 
любит проводить 
на даче, зани-
маться огородом 
и рыбачить.

кручивает под-
шипники, на слух 
определяет, 
с какой стороны 
шум, где гремит 
или дымится. 
«целостность 
изоляции мы 
проверяем новым 
электронным 
мегаомметром, 

который по-
ступил к нам 
в рамках проекта 
«цифровое депо». 
Новые аппараты 
сильно облегчи-
ли нашу работу, 
они удобные 
и компактные», – 
рассказывает 
дмитрий.

11  оДин День из Жизни

как цИфровое 
управЛеНИе 
помогает слесаРю-ЭлеКтРиКу  

рабочий день дмитрия начинается 
со сканирования отпечатка пальца

скоро все 
работы 
будут 
назначать 
через при-
ложение

дмитрий балыков, слесарь-электрик по ремоНту электрооборудоваНия слд братское,  
На протяжеНии 28 лет ремоНтирует моторы и делает это добросовестНо и с душой.  
с момеНта запуска комплексНой системы «цифровое депо» рабочий деНь Нашего героя заметНо 
измеНился. его цех стал одНим из цеНтров вНедреНия диджитал-техНологий На предприятии. 
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герои #хороших новостей, сотрудники предприятий гК «локотех», продолжают 
трудиться, проявлять участие к людям, помогать в беде, сохранять историческое 
наследие. щедро желая добра окружающим, они вдохновляют других на новые 
достижения.

#хорошИе НовостИ для всех #хороших новостей 
был создан специальный ресурс. 
здесь вы найдете много всего 
интересного
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в первый класс
работники астраханского трз приняли участие в региональ-
ной благотворительной акции «первоклассник» – к ново-
му учебному году подарили детям из малообеспеченных 
и многодетных семей советского района астрахани школь-
ные рюкзаки с канцтоварами и ученические наборы.

помощь будущим ученикам уже стала на атрз доброй 
заводской традицией. в этом году для минимизации рисков 
заболевания COVID-19 вместо массовой торжественной 
встречи ребят с заводчанами всех малышей поздравили 
индивидуально, на дому.

работники 
атрз поздра-
вили перво-
классников 
с днем знаний 
индивидуаль-
но, на дому

срочная 
помощь
сотрудники северного 
филиала ооо «локотех-
сервис» помогли жителям 
ярославля, оставшимся без 
крыши над головой после  
взрыва газа в многоэтажке. 
в результате обрушения 
160 семей остались без 
крыши над головой и пред-
метов первой необходи-
мости.

коллективу аппарата 
управления за неделю 
удалось собрать несколько 
мешков с вещами, а также 
денежные средства, на ко-
торые оказана адресная 
помощь одной из семей, чья 
квартира полностью раз-
рушена в результате взрыва 
и не подлежит восстановле-
нию. еще несколько жильцов 
злополучного дома получили 
теплые вещи и другие пред-
меты первой необходимости.

вещи для 
оставшихся 
без крова 
семей 

лучшая семья
На улан-удэнском лврз при поддержке первичной 
профсоюзной организации завода завершился пер-
вый в истории предприятия конкурс «семья года». 

участникам конкурса предстояло проявить себя 
в трех испытаниях: «визитная карточка», «кулинар-
ный поединок» и «минута славы». Наибольшее 
количество баллов по результатам всех конкурсных 
испытаний в общем рейтинге участников получила 
семья бальчуговых, которая и завоевала гран-при 
конкурса. 

диплом победителя в номинации «молодая 
семья» достался семье васильевых, главную награду 
в номинации «многодетная семья» получила семья 
ефремовых, а в номинации «семья – хранитель тра-
диций» торжествовала семья Наталенко. 

семья баль-
чуговых 
завоевала 
гран-при 
конкурса

командный 
игрок

в оренбурге завершился дру-
жеский турнир по баскетболу 
в период пандемии под симво-
личным названием STOP COVID. 
организатором мероприятия 
выступила городская федерация 
баскетбола. турнир проходил 
на открытом стадионе и собрал 
восемь сборных команд от раз-
личных организаций оренбурга.

в состав одной из них, кото-
рой и досталась победа на тур-
нире, вошел операционный 
директор оренбургского лрз 
александр корчемлюк. «спорт 
учит работать в команде. а ког-
да есть хорошая команда, тогда 
и результат не заставит себя 
ждать», – поделился секретом 
успеха александр корчемлюк.

заводчане чтят героев
литейный дивизион астраханского трз отлил из 
латунного сплава буквы для памятника студентам 
и преподавателям астраханского государствен-
ного технического университета (агту), не вер-
нувшимся с великой отечественной войны.

монумент был открыт в далеком 1985 году, 
к 40-летию агту, на пожертвования студентов 
и преподавателей. три камня композиции из 
гранита служат напоминанием о тяготах военно-
го времени, а девочка из бронзы символизирует 
новую жизнь. за последние годы он сильно 
обветшал: часть букв надписи была украдена 
вандалами, сама плита пришла в негодность. 

завод охотно откликнулся на просьбу о помо-
щи администрации высшего учебного заведения. 
всего за четыре дня специалисты предприятия 
провели зачистку и ручную шлифовку 51 буквы 
надписи. еще восемь букв были отлиты и обра-
ботаны заново. всем буквам сделаны дополни-
тельные крепления с целью надежной фиксации. 
при этом понесенные затраты атрз взял на себя.  

токсинам нет

астраханский трз присоеди-
нился к всероссийской акции 
по сбору вторсырья.  

теперь в специальных пунктах 
приема вторсырья сотрудники 
предприятия могут сдать в пере-
работку различные фракции 
отходов, в том числе отработан-
ные батарейки, аккумуляторы, 
пластиковые крышки. На терри-

тории бытового корпуса завода и первом этаже заво-
доуправления установили специальные контейнеры 
для сбора пластиковых крышек от бутылок, а также 
использованных батареек.    

память 
о победе

коллектив аппарата 
управления филиала «се-
верный» принял участие 
во всероссийском исто-
рическом тесте на тему 
событий великой отече-
ственной войны «диктант 
победы».

12 сотрудников ауп 
«северный» в режиме 
онлайн вместе с тысяча-
ми других участников со 
всего мира проверили 
свои знания, ответив 
на 25 вопросов теста 
о военных событиях 
и после военном времени.


